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J’aurais tant aimé, comme d’habitude, vous parler de toutes ces belles choses qui se sont 
passées en 2020 sur notre commune, des multiples rencontres entre nous qui font notre 
vie…D’une belle année à se rappeler… 
 
Malheureusement 2020 restera dans nos mémoires pour au moins trois mauvaises raisons : 
La pandémie Covid 19 et ses conséquences sur notre vie, la tempête Alex et le terrorisme à 
Nice. 
Pourtant, tout avait bien commencé, en janvier, avec une première, l’organisation des vœux 
sous la halle et la traditionnelle dégustation de la galette des rois… 
 
Dès mi janvier, on parle d’un virus qui touche la CHINE, une sorte de grippe asiatique non 
dangereuse. On apprend alors qu’une grande ville, WUHAN, se ferme au reste du monde en se 
confinant. Tout cela nous semble anodin, loin de nous, ne nous concernant pas. 
Le virus traverse alors les frontières et rejoint très vite notre continent. Notre pays, comme 
beaucoup d’autres d’ailleurs, ne voit pas au départ ce virus comme une menace et semble croire 
que l’on va passer cette étape comme l’on passe l’étape de la grippe chaque année. Pourtant 
très vite, il s’avère que l’épidémie ne peut être ralentie que par des gestes barrières et surtout 
par le port du masque. Sur ce dernier sujet, notre gouvernement nous indique dans un premier 
temps que seule la distanciation est suffisante, par la suite l’efficacité du masque sera plus que 
démontrée… 
 
C’est donc dans ce contexte de montée en puissance de cette épidémie, où l’on passe très vite 
du stade 1, au stade 2  puis au stade 3 que nous avons organisé les élections municipales, en 
respectant au maximum les règles et en mettant en place, avec les moyens à notre disposition, 
tout ce qui a été possible pour éviter toute contamination, et heureusement cela a fonctionné. 
Mais malheureusement, la circulation du virus s’intensifiant sur la planète, nous atteignons 
alors le stade de pandémie mondiale. Ainsi le Covid 19 appelé par la suite la Covid 19 ou qui 
porte d’autres noms barbares tant sa mutation est si fréquente pousse la France à passer en stade 
3, c'est-à-dire en confinement. Ainsi du 17 mars au 11 mai 2020, nous sommes totalement 
confinés, le pays est à l’arrêt. Nous ne nous déplaçons que si nous y sommes obligés pour des 
motifs approuvés par l’Etat et figurant sur une attestation… 
 
Les morts sont nombreux, les moyens de protection font défaut, pas assez de masques, de 
tenues de protection pour les soignants, beaucoup sont contaminés. Notre Etat semble être 
dépassé, pourtant, à Pierrefeu comme dans d’autres communes, les énergies et les initiatives 
sont nombreuses, nous fabriquons alors des visières que nous distribuons au plus grand 
nombre, d’abord aux soignants puis aux personnes indispensables qui travaillent, aux personnes 
fragiles, vulnérables et enfin à l’ensemble de notre population. Des bénévoles nous apportent 
leur aide et leur savoir faire et des centaines de masques en tissus viennent compléter cette 
distribution. Nous obtenons du gel en quantité grâce à la solidarité et en particulier par 
l’initiative de Pierre GIULANO, directeur de l’Usine de la Mesta à GILETTE. 
 
Je remercie également tous les bénévoles qui ont permis d’apporter médicaments et courses aux 
plus fragiles pendant le confinement. 
Cette solidarité nous aura permis de bénéficier des commerces ambulants et de restauration à 
emporter, qui maintenant semblent être installés sur notre commune. 
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Mi mai, délivrés de ce confinement, nous avons essayé de reprendre un rythme plus normal, 
ainsi nous avons pu organiser l’élection du maire et des adjoints dans des conditions adaptées à 
la crise sanitaire. J’ai retrouvé le fauteuil de Maire, Jean Marc FARNETI celui du premier 
adjoint et, Christian ZAETTA et Jacky PONSOT sont respectivement élus 2ème et 3ème  
adjoints. 
 
Petit à petit, les autres instances sont renouvelées : celles de la CCAA, où je suis élu Vice 
Président en charge de l’eau et de l’assainissement, puis en septembre, le SIEVI où je suis élu 
Président… 
 
Dans ce contexte sanitaire, nous avons longtemps hésité à maintenir la fête patronale, et je 
pense à posteriori que nous avons fait le bon choix en respectant cette tradition. Certes dans un 
format plus contraint, et je tiens tout particulièrement à en remercier la Présidente du Comité 
des fêtes, Geneviève TASSONE CASTEL et son équipe pour leur engagement et leur volonté. 
 
Avec le conseil départemental, nous avons pu maintenir les deux soirées estivales, et c’était 
aussi une bonne chose. 
Je tenais à remercier toutes les associations de la commune, qui ont, dès que cela a été possible, 
continué à se réunir en respectant les normes sanitaires. 
Notre commune a été sérieuse, et nous n’avons pas eu à déplorer de cluster comme dans 
d’autres villages, merci de nous avoir tous protégés. 
 
Malgré la crise sanitaire et le retard pris à cause du confinement, nous aurons réussi cette année 
à mener à bien quelques réalisations : tout d’abord, la réfection du bâtiment du Pierrefeutin, 
terrasse et abords, la remise en état du jeu de boules au vieux village, la mise en sécurité de 
l’église au vieux village et de ses abords, la mise en place des containers semi enterrés pour nos 
déchets ménagers et autres, même si ces travaux appellent encore quelques remarques, la coupe 
de bois dans la forêt domaniale, la réflexion sur le foncier agricole. 
Le conseil municipal s’est très vite mis au travail et c’est ainsi que 10 conseils se sont déroulés 
en 2020 et ce malgré le contexte sanitaire. 
 
Puis début octobre, surviendra l’improbable, à savoir un phénomène météo extraordinaire, la 
combinaison d’une tempête avec un phénomène cévenol. Ainsi, lors de la journée du 2 octobre 
jusqu’au petit matin du 3 octobre, ce sont plusieurs mois de pluies qui s’abattent sur notre 
commune. Notre cellule de crise, moi-même, Gilles TASSONE et Pierre NUNEZ, épaulés par 
notre secrétaire Christelle PIAZZA et Angelo ARAGONA, nous aura permis de surmonter cet 
épisode en accueillant plusieurs dizaines de naufragés de la route pendant la nuit. A la Mairie 
puis à l’école et chez l’habitant (une fois de plus merci à Jackie PIAZZA), les personnes auront 
pu se restaurer et dormir en toute sécurité. Je remercie également le restaurant LA CAPELINE 
et le bar-restaurant LE CABANON pour leur participation à cette opération. Je remercie 
également les pompiers qui dès l’après midi ont été à nos cotés, puis pendant le weekend entier 
pour nous prêter main forte directement auprès de nous et des habitants. Dès le samedi, une 
chaine de solidarité s’est établie naturellement et plusieurs habitants sont venus aider à nettoyer 
et à remettre en état routes, caves, école, cantine du Pierrefeutin…Je n’oublie pas non plus les 
entreprises ESTERON CONSTRUCTION, SCOFFIER FRERES et TOSI, mais aussi les 
Maires des Communes voisines qui ont mis à notre disposition leurs employés communaux et 
qui auront tout mis en œuvre pour rétablir nos axes principaux, nos installations pluviales et 
nettoyer le quartier de la gare. 
 
D’importants travaux restent à faire, je ne vais pas tous les citer, mais ils ont été répertoriés 
depuis le quartier de la gare jusqu’à la route du Scordiglaus en passant par les différents vallons 
à remettre en état, notre drop zone, les pistes forestières, les sentiers communaux, les 
effondrements des routes départementales, sans compter les dégâts chez les particuliers. 
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Les études sont en cours, la maitrise d’ouvrage a été déléguée à la CCAA et à l’agence 06, 
après chiffrage, toutes les subventions ont été demandées. Alors, certes, rien n’a encore 
démarré, mais tout a été fait au niveau de la Mairie. 
 
Je regrette également que l’administration générale de notre pays et les services de l’Etat ne 
soient pas plus réactifs, mais c’est comme cela, et croyez moi nous avons déployé toute notre 
énergie avec le Conseil Municipal pour solliciter tout ce à quoi nous avions droit.  
 
Enfin, pas moins de huit attentats terroristes ont eu lieu sur le territoire français en 2020. Bien 
entendu, personne n’oubliera l’assassinat du professeur Samuel PATY, ni le dernier en date à la 
Basilique Notre Dame de NICE qui fera trois victimes et qui une fois de plus touche 
directement notre département. 
 
2020 fut donc une année difficile pour l’ensemble d’entre nous. 
Alors qu’espérer de 2021, tout d’abord qu’arrive la fin de cette épidémie et le début du retour à 
une vie normale, sociale comme avant ; la réouverture de l’ensemble de nos commerces, de nos 
espaces de loisirs, de bons repas entre nous, au restaurant, assister à de beaux spectacles 
ensemble.  
Le moyen pour y arriver, c’est d’abord de continuer à respecter les gestes barrières et à porter le 
masque dès que possible, puis maintenant c’est de se faire vacciner. A l’heure où j’écris ces 
lignes, les mesures prises pour la vaccination se mettent en place. Dans notre vallée, la maison 
de santé située à ROQUESTERON a été retenue pour vacciner le plus grand nombre. J’invite 
tous ceux qui le désirent et en fonction des priorités définies, à s’y rendre pour se faire vacciner 
ou en appelant le 0805 016 666. Nous ne manquerons pas de vous relayer presqu’en temps réel 
toutes les dispositions qui seront mises en œuvre. 
 
Avec le Conseil Municipal, nous continuerons avec ferveur notre travail en 2021, en nous 
occupant des travaux suite au passage de la tempête Alex, mais aussi en démarrant les études 
des grands chantiers de ce début de mandat (réaménagement de la halle, réalisation d’un terrain 
de sport…)  
 
Même si l’Etat continue de diminuer nos recettes, supprime ses services et son soutien sur bien 
des domaines, nous essaierons d’être toujours à la hauteur de la mission que vous nous avez 
confiée, gérer au mieux et pour tous notre commune. 
 
Bonne et heureuse année 2021 et surtout prenez bien soin de vous. 
 
 
 

Le Maire 
Marc BELVISI 

 
 
 
Retrouvez nos vœux numériques sur www.pierrefeu-06.fr à la rubrique vœux. 

 
---oo§oo--- 

 
Je tiens en mon nom, ainsi qu'en celui de toute mon équipe municipale, souhaiter la  

bienvenue à toutes les nouvelles familles qui se sont installées dans la commune. 
 
 
 



 
 
Bulletin municipal n°64                                                  - 6 -                                                                  Janvier 2021 

 
 
 

 

Et la vie continue… 
 
Nous commençons 2021, comme nous avons fini 2020, impactés par la crise sanitaire. 
Cette année 2021 débute donc sous de tristes auspices, mais nous devons rester positifs et 
espérer une issue prochaine à cette pandémie. 
 
Cette année écoulée aura en outre durement éprouvé notre région en ce compris notre 
commune. 
 
En effet, la tempête Alex a provoqué des ravages considérables sur PIERREFEU. 
Cette épreuve aura une nouvelle fois permis de constater que la solidarité est toujours aussi 
présente dans notre commune. 
De nombreux bénévoles sont venus dès le samedi matin prêter mains fortes aux entreprises 
ESTERON CONSTRUCTION, TOSI et SCOFFIER FRERES, lesquelles ont œuvré sans 
relâche pour permettre la réouverture des axes routiers. 
Ce vendredi 2 octobre restera à jamais dans toutes les mémoires. 
PIERREFEU n’avait jamais connu auparavant une telle catastrophe, comme en témoignent les 
plus anciens de la commune. 
Après de telles épreuves qui ont paralysé nos activités d’élus, il faut reprendre notre travail. 
 
La régularisation de la route du Scordiglaus est en cours. 
En effet, à l’origine cette voie a pu être réalisée avec l’accord des différents propriétaires des 
terrains sur laquelle elle a été implantée. 
Avec Pierre NUNEZ, nous avons rencontré les différents riverains de cette voie afin de 
procéder aux modifications du parcellaire cadastral. 
 
De même, avec Danièle MATILLO, nous avons entrepris la régularisation de l’emprise de 
l’agrandissement du cimetière. 
Cela permettra la création de nouveaux caveaux, mais également d’un columbarium afin de 
satisfaire les demandes que nous recevons régulièrement en mairie. 
 
Les chantiers qui nous attendent sont nombreux. 
Beaucoup attendent la rénovation de la halle et nous en avons fait un des projets phares de cette 
nouvelle mandature. 
 
La Commune vient d’acquérir la petite maison agrémentée d’un garage à côté du Pierrefeutin, 
ce qui permettra, comme voulu par le Conseil municipal, de repenser la dynamique du quartier 
et la réalisation d’une zone multi services.      
Un tel centre de vie est la suite naturelle du développement actuel de notre Commune. 
Je profite de l’occasion pour vos adresser à tous et à ceux qui vous sont proches mes meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année, que celle-ci vous porte dans tous vos projets. 
 
 
 

Jean-Marc FARNETI 
1er Adjoint 
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La Commission Communale des Impôts Directs (CCID) est un organe consultatif et 
d’information, présidé par le Maire ou un adjoint délégué. 
 
Elle se compose, pour notre commune, de 6 commissaires titulaires et de 6 suppléants, choisis 
parmi les contribuables de la commune inscrits au rôle des impositions directes locales. 
 
Les commissaires titulaires et suppléants, sont désignés par le Directeur Départemental des 
Finances Publiques, sur proposition du Maire. 
 
La Commission se réunit à intervalles réguliers à l’initiative de l’Administration fiscale ou du 
Maire et sur convocation de ce dernier. 
 
Elle formule un avis sur l’évaluation et sur la mise à jour annuelle des propriétés bâties, des 
constructions nouvelles ou de celles concernées par un changement d’affectation ou de 
consistance. Elle dresse avec le représentant de l’Administration la liste des locaux de référence 
utilisés pour l’évaluation des locaux d’habitation et participe également à la détermination et à 
la mise à jour des locaux professionnels. 
 
Elle signale par ailleurs à l’Administration fiscale les changements d’affectation des propriétés 
bâties et non bâties non pris en compte par cette dernière. 
 
Elle doit également prendre l’initiative d’informer l’Administration de tout changement dont 
cette dernière n’aurait pas eu connaissance. 
 
La CCID  a donc un rôle prépondérant dans la mise à jour et l’évaluation correcte des locaux 
servant de base à la perception des impôts directs locaux. 
 
Elle contribue par conséquent de manière significative à une répartition équitable des impôts 
locaux entre les contribuables de notre commune. 
 
En 2021, nous réunirons cette commission. 
 
En attendant,  je vous souhaite une bonne année et surtout une bonne santé. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Christian ZAETTA 
2ème Adjoint 
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C'est une période étrange, en cette fin d'année entrecoupée d'événements que jusqu'alors le 
monde n'avait jamais connu.  
 
J'ai débuté en tant qu'élue dans un contexte particulier, celui de la covid-19. 
Un confinement a commencé sur le territoire au mois de Mars.  
Malgré la pandémie covid-19, nous avons pu maintenir les élections municipales, tout en 
respectant un protocole sanitaire efficient.  
Lors du premier confinement, un atelier de couture de masques a été mis en place afin d'équiper 
et de protéger l'ensemble de la commune.  
 
Le 14 juillet 2020, jour qui célèbre la fête nationale, nous avons pu, avec Monsieur Le Maire, 
tous nous rassembler. Cette manifestation,  s'est déroulée dans la bonne humeur, et cela m'a 
permis de rencontrer certains des maires des communes voisines, ainsi que Madame la 
Sénatrice des Alpes-Maritimes, Dominique ESTROSI SASSONE. 
 
Le 02 et 03 octobre 2020, notre département a été touché par la tempête Alex, qui  a occasionné 
des ravages considérables.  
Grâce à un élan participatif de plusieurs de nos habitants, qui ont entrepris le nettoyage de 
l'école, les élèves ont pu reprendre rapidement une routine scolaire dans de bonnes conditions. 
 
Notre village habituellement calme, tranquille et sympathique a été ébranlé lors de ces 
intempéries.  
Chacun d'entre nous a su trouver l'énergie pour nettoyer chez soi, et a su faire preuve de 
courage pour retrouver la qualité de son cadre de vie.  
 
Sans oublier les évènements tragiques qui se sont déroulés à Nice, évènements qui nous ont 
fortement affectés.  
 
Il est vrai que cette année a été particulièrement éprouvante pour la plupart d'entre nous mais 
souhaitons nous à tous une bonne année !  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mélissa MARGALHAN-FERRAT 
Conseillère Municipale 
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Durant cette année si particulière, de nombreux travaux ont tout de même été réalisés sur notre 
commune : 
 
 la rénovation électrique de notre église Saint Martin-Saint Sébastien avec la pose d’un 

nouvel éclairage complet, 
 l’électrification des cloches, système posé au début du printemps par l’entreprise Bodet, à 

l’église et à la chapelle Saint Nicolas, qui vient enrichir notre gamme d’alerte pour la gestion 
des risques, 

 la pose de mains courantes à l’église, ainsi que dans la rue de l’église-musée et à côté de la 
chapelle Saint Joseph sur la place du Vieux Village, 

 les travaux concernant les intempéries de novembre 2019 sur la 
route du Scordiglaus, 

 ceux concernant le mur de soutènenemnt du jeu de boules du 
vieux Pierrefeu, 

 la réalisation d’un chaînage pour renforcer la structure de notre 
salle artisanale. L’entreprise a ainsi mis en œuvre des tirans en 
acier avec croix de chaînage, traité la fissure dans le bâtiment et 
posé des agrafes dans la maçonnerie de façon à consolider la 
batisse, 

 la première tranche de travaux du PIERREFEUTIN sur la 
réhabilitation du bâti existant, la dépose du revétement du sol de 
la terrasse afin d’avoir une meilleure étanchéité, le ravalement 
des façades existantes, la pose de porte coupe-feu dans la cuisine, 

 les murs d’enceinte de l’école/mairie et du PIERREFEUTIN 
traités et nettoyés par aérogommage. 

 
De très nombreux et très importants chantiers nous attendent, et nous ferons notre possible pour 
tous les mener à bien en nous retroussant les manches. 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Gilles TASSONE-CASTEL 
Conseiller Municipal en charge des travaux 
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Le projet d’antenne 4G de PIERREFEU fait partie du New Deal. 
 
Mis en place par l’Etat, le New Deal vise à réduire le plus rapidement possible les zones 
blanches, à l’aide d’équipes composées d’agents du Conseil Départemental et de spécialistes 
des opérateurs, qui ont la mission de mettre en place des émetteurs multi opérateurs. 
 
Pour la vallée de l’Estéron, PIERREFEU a travaillé de concert avec les autres communes afin 
de créer une couverture continue dans la mesure du possible et selon les obstacles. 
 
Les infrastructures radio sont la clé du développement numérique et des communications des 
milieux ruraux. 
Elles permettront la création de points d’intérêts et de vie même dans des endroits mal 
desservis par les routes et peuvent fonctionner même dans des conditions extrêmes. 
Elles nous ont par exemple permis de garder le contact avec la Préfecture des Alpes Maritimes 
toute la nuit lors de la tempête Alex, alors que la plupart des moyens de communication étaient 
HS. 
 

C’est pourquoi il est important de prendre le temps 
d’établir le projet correctement d’un point de vue 
géographique mais également juridique. Dans notre cas, je 
remercie Jean Marc FARNETI et Danièle MATILLO qui 
ont étudié de près toute la partie juridique du projet ligne 
par ligne, ce qui représente un travail conséquent afin que 
la commune ne soit pas liée à un opérateur avec un contrat 
déséquilibré. 
Je remercie également notre Maire, Marc BELVISI, qui 
soutient toutes nos démarches et facilite grandement les 
échanges avec les opérateurs et le Conseil Départemental. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Estimation personnelle des zones de couvertures  
 

Le réseau des 4 opérateurs mobiles devrait s’allumer progressivement au cours de 2021 dans 
toute la vallée. 
Je vous souhaite une très bonne année connectée ! 
 

Pierre NUNEZ 
Conseiller Municipal en charge du numérique 
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Jeudi 1er Octobre 2020, la fin de l’année s’annonce sous les auspices d’un nouveau 
confinement, et tout un chacun essaie tant bien que mal de continuer à vivre…normalement.  
 
En début d’après midi, la Préfecture des Alpes Maritimes, lance une alerte Rouge à l’attention 
de tous les maires du département et leur demande de mettre en place une cellule de Crise dès 
le lendemain matin à 7 heures. La population est prévenue et les établissements scolaires 
fermés pour la journée du vendredi. 
Des alertes météo, nous en recevons régulièrement, mais cette fois, elle sonne différemment, 
les mesures demandées ne sont pas habituelles. C’est pourquoi, la Mairie se tient prête dès le 
vendredi matin. 
 
Mais prête à quoi…. C’est à partir de la fin de la matinée que la situation se dégrade et que la 
pluie, dense, tombe de manière incessante. La cellule préfectorale, appelle le Maire pour lui 
indiquer de faire le nécessaire, que la tempête se maintient au niveau de la commune.  
 
A la mairie, les terrains en amont se transforment en cascades, les routes départementales en 
rivière puis en lac, des pierres, des morceaux d’arbres, de la boue tout arrive en même temps. 
La gendarmerie, les pompiers, les services de la SDA… tous sont appelés en renfort mais les 
routes sont coupées. Plus d’une vingtaine de véhicules se retrouvent piégés entre le VESCOUS 
et la Mairie, on prend alors en charge les sinistrés de la route, on ouvre l’école pour les 
héberger, on se démène pour les nourrir et les mettre au sec, pendant ce même temps on fait le 
point sur la situation du village, la route du Planet est coupée, celle du Scordiglaus a en partie 
disparue sous une partie de la montagne, le vieux village n’est plus accessible, la piste DZ est 
en partie emportée ainsi qu’un morceau de la route départementale, le noyer séculaire situé au 
bord de la départementale menant au village est emporté entrainant avec lui un morceau de la 
route…. 
 
Chaque minute qui passe apporte son lot de mauvaises nouvelles, ce qui importe dans l’instant 
c’est la sécurité des personnes et fort heureusement, nous n’avons aucune disparition ou perte à 
déplorer. 
 
Enfin, au milieu de la nuit, la pluie se calme…les automobilistes acceuillis s’endorment tandis 
que quelques uns décident en convoi de rejoindre la vallée du var par le col du Trébuchet  Ce 
vendredi 2 octobre 2020 restera gravé dans nos mémoires comme un jour d’apocalypse où le 
ciel nous est véritablement tombé sur la tête. 
 
Aux premières heures du samedi matin, la tempête est passée et la course contre la montre est 
lancée : il faut alors, faire le point de tous les dégâts, rouvrir les axes routiers le plus rapidement 
possible, mettre en place des équipes de déblaiement et de nettoyage, aller dans chaque quartier 
faire un point de la situation de chaque habitant, demander et coordonner les interventions 
extérieures, faire les déclarations administratives nécessaire à la reconnaissance de catastrophe 
naturelles et aux aides d’urgence pour les habitants les plus touchés…. 
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C’est pourquoi, il est essentiel encore aujourd’hui de remercier toutes les personnes qui sont 
venues nous aider ou mettre à notre disposition leur moyen de manière totalement bénévoles, 
tous se reconnaitront, qu’il s’agisse des habitants du village, de ceux des communes voisines, 
des entreprises locales et des communes voisines, des Mairies voisines, des services 
départementaux, des pompiers, des gendarmes et de la préfecture….qu’ils soient intervenus 
chez des habitants, dans les locaux communaux, sur la route ou les terrains. 
Chacun à son niveau aura permis de remettre en route le village. 
 
Le chemin de la reconstruction sera long. Car, au delà de la remise en état de l’existant, il 
conviendra maintenant, de prendre en considération dans la réalisation de nos futurs ouvrages, 
la capacité d’aborber au mieux ces phénomènes climatiques qui nous frappent et ce 
malheureusement de plus en plus souvent.  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Le Maire 
Marc BELVISI 
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Une rentrée un peu particulière… 
 
Parents, enfants de plus de 6 ans, enseignants et encadrants masqués…on s’adapte … 
 
 
Cette année, nous accueillons une nouvelle 
maitresse pour les CP-CE1 et CE2, Amandine, et 
une nouvelle assistante maternelle, Martine, en 
remplacement d’Inès qui a fait valoir ses droits à la 
retraite. 
Nous en profitons pour lui souhaiter le meilleur et 
de profiter au maximum d’un repos bien mérité. 
La situation sanitaire ne nous ayant pas permis de 
lui dire au revoir comme il se doit… 
 
 
 
Toujours fidèles au poste, Marion notre directrice 
pour la 2ème année et Christine notre AVS. 
L’effectif est stable avec 37 enfants en début 
d’année et une inscription au mois de décembre 
qui porte à 38 l’effectif de cette année. 
 
 
 
Cette année, notre école a accueilli le centre aéré de « ROQUESTERON » pour les vacances 
d’automne. Elle a été le temps d’une semaine, transformée en Manoir hanté ou les jeux et 
diverses activités se sont succédé à un rythme endiablé !!! 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

 Christian ZAETTA & Melissa MARGALHAN-FERRAT 
2ème Adjoint                           Conseillère Municipale  
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La crise sanitaire étant passée par là, j’ai cette année décidé d’intituler ma rubrique « La vie sur 
la Commune », plutôt que « Animations et manifestations » vous comprendrez aisément 
pourquoi…Replongeons nous dans cette drôle d’année qui vient de s’écouler … 
 
Cela avait pourtant bien commencé… 
Le 19 janvier nous étions tous réunis pour la traditionnelle cérémonie des vœux et le partage de 
la galette des Rois, avec cependant une petite nouveauté, pour la première fois elle s’est tenue 
sous la halle. 
C’était la dernière « manifestation » avant longtemps mais nous ne le savions pas encore… 
 
Le 17 mars pour la première fois de notre histoire, nous allions être confinés. 
 
Malgré le contexte sanitaire, et moultes 
hésitations de nos dirigeants, les élections 
municipales se sont déroulées le 15 mars, selon un 
strict protocole. Il n’y a eu qu’un seul tour de 
scrutin, la liste PIERREFEU POUR TOUS ayant 
été élue à la majorité. J’en profite pour remercier 
tous les électeurs qui ont fait le déplacement. 
Les tenues d’assemblées n’étant pas autorisées, à 
cause du décret d’urgence sanitaire,  il aura fallu 
attendre le 23 mai, pour que le nouveau conseil 
Municipal de PIERREFEU élise son Maire.  
 

 
Dès la fin du mois de Mars, notre « Géo Trouvetout » 
PIERRREUTIN, alias Pierre NUNEZ, a créé les serre-têtes servant de 
support aux visières de protection anti projection, grâce à son 
imprimante 3D. Avec les filles de la mairie, Véronique et Christelle, 
nous avons passé quelques heures à assembler les visières afin de les 
distribuer aux habitants, ainsi qu’au personnel de santé, gendarmes…. 
Nous avons également mis en place un petit service de commerce 
ambulant et de livraison, Franck « le Fromager des vallées », « Un air 
de Campagne » Alexis ARGENTI et bien sur la tournée de la 
Boulangère Valérie GARNIER, cela a permis à beaucoup d’entre 
nous d’éviter les déplacements et de se ravitailler en produit de 

première nécessité et produit frais. 
 
Et puis il a fallu organiser le « dé confinement », et là aussi cela n’a 
pas été de  « la tarte », encore un très très grand MERCI à nos 
couturières Rosette VITALE, Arlette SAMAMA, Thi Kim Hoa LE 
(maman de Angeline HANSEN), Carine GERTHOUX, Martine 
ARBAUD, Bernadette PONS, Patricia BAILEY. Grâce aux 
masques tissus qu’elles ont confectionné et à ceux reçu de la CCAA, 
les membres du conseil municipal se sont « partagés » les quartiers et 
ont distribué à tous les Pierrefeutins, masques et visières pour un 
retour à la vie « normale ». 
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L’été ne fut bien évidement pas aussi festif que 
d’habitude, mais le maintien des Estivales et de la fête 
patronale de la Saint Nicolas version allégée, nous a 
quand même permis de nous détendre un peu. 
Le vendredi 10 juillet, la compagnie Dessous de Scène,  
nous a offert une bonne tranche de rigolade avec sa super 
interprétation du « Café des braconniers », histoire 
originale créée et mise en scène par Serge ARNAUD 
dont il est également l’interprète au côté de Mathieu 
LANGLOIS. 

 
Le samedi 11 juillet, pas de concours de boules mais un 
repas au top ! Suivi d’une soirée très agréable avec des 
animations autour de la musique ! Chacun a pu tester ses 
connaissances et/ou faire entendre sa voix. Chapeau le 
Comité des fêtes d’avoir organisé en un temps record cette 
super manifestation ! 
 
Dimanche 12 juillet après la messe en plein air célébrée par 
le Père Pascal sur la place du Vieux village, et le dépôt de la 
gerbe au monument aux Morts, l’apéritif d’honneur fut servi 
à table dans le respect des règles sanitaires.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Le 18 juillet et malgré une météo un peu 
capricieuse, l’orchestre philarmonique de 
Nice, nous a régalé par son talent. 

 
 
 
 
 
Le mois d’août a été marqué par une très belle célébration, 
l’union de Gilles, l’enfant du pays, tout nouveau Conseiller 
Municipal, et de notre Gene nationale, la pétillante Présidente 
du Comité des fêtes. Ce fut une bulle de joie et de bonheur au 
milieu de cette sinistrose ambiante…. Souhaitons à nos jeunes 
mariés tout le bonheur qu’ils méritent !!  
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2/3 octobre, ALEX fait son œuvre… une catastrophe, l’apocalypse… que dire, tellement de 
dégâts… 
 
Puis nous voilà de nouveau confinés… saleté de virus qui s’accroche… Les manifestations de fin 
d’année sont compromises… Cette année, après la messe de Noël, pas de vin chaud, pas de 
châtaignes ni mandarines…chacun rentrera chez soi. 
 
 
Jérôme et Angelo ont distribué le traditionnel panier gourmand à nos anciens. 
 
Même si le contexte ne s’y est guère prêté, nous avons quand même profité de quelques bons 
moments ensemble… En espérant que 2021 nous permette de nous retrouver et de faire la fête 
comme jamais !!!! 
 
Je vous souhaite à toutes et tous une incroyable année 2021, pleine de rires, de folie et de joie ! 
Santé et bonheur !  
 
Tourne-toi vers le soleil, et l’ombre sera derrière toi!~ Proverbe Maori 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
Jackie PIAZZA 

Conseillère Municipale 

Saint Nicolas 2020 

Cérémonie du 11 novembre Cérémonie du 8 Mai 
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Comité des Fêtes des Arts et des Sports 

 
 

Chers amis Pierrefeutines et Pierrefeutins, 
 
Contrairement à 2019, cette année 2020 ne fut pas la plus propice pour organiser des fêtes et 
rassemblements dans notre village. 
Toute l’équipe du comité et moi-même espérons que vous avez traversé cette année sans  trop 
de soucis. 
 
La descente au flambeau du 24/12/2019 fut un instant toujours aussi magique et convivial. 
Rien ne laissait présager l’année à venir… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Cependant nous n’avons pas totalement renoncé à mettre en place, en une petite semaine tout 
au  plus, une équipe réduite et des normes sanitaires compliquées, mais avec toutes les 
autorisations nécessaires, un festin de la St Nicolas très revisité. 
 
Le vendredi soir nous avons pu assister à une superbe pièce de théâtre  « Au café du 
braconnier » offerte par notre Conseil Départemental dans le cadre des «  Soirées Estivales ». 
 
Le samedi après-midi, nous avions prévu un concours de boule dans le respect des gestes 
barrières règlementés par la Fédérations Française de Pétanque (FFPJP) qui n’a pas eu lieu 
faute de participants. 
Le soir venu un repas a été servi sous la Halle Provençale, au menu « Cochons à la Broche ». 
La soirée s’est poursuivie par une  animation autour de la musique, karaoké et Blind test 
musicaux (jeu consistant à deviner  le titre de chansons, films, dessins animés etc.… par un bref 
morceau musical) organisé par Pierre NUNEZ et Marc BELVISI qui fut un moment de grands 
fou rires et batailles effrénées pour la victoire par équipes. 
 
Le dimanche a eu lieu la traditionnelle messe, cette fois en plein air au Vieux Village avec le 
dépôt de gerbe au Monument  aux Morts. 
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Suivi par l’apéritif d’honneur servi à table sous la Halle et offert par notre municipalité en 
présence de notre Sénatrice Mme Dominique ESTROSI-SASSONE  et des élus de notre 
Vallée. 
 
 
Nous n’avons  pas pu faire de repas POLENTE  bien que M. GAIO n’ai pas cessé d’espérer 
pouvoir l’organiser. 
 
Pas non plus de MACARONADE et son fameux concours de Gâteaux.  
 
Et notre partenariat avec Nature et Vie pour le vide Grenier  n’a  pas pu se faire non plus. 
 
Toujours en raison de cette pandémie mondiale et surtout pour vous préserver et vous retrouver 
toutes et tous toujours en bonne santé et en pleine forme pour maintenir notre devise :  
 
« Per faïre un buon festin cau estre toui ensén » 
 
 
L’équipe du Comité́  vous remercie infiniment d’avoir été nombreux tout de même (aux vues 
des circonstances) à participer à ces quelques  moments de communion autour d’une seule et 
même cause « Faire la Fête ensemble », merci à tous les bénévoles venus en renfort. 
 
Nous vous souhaitons de très belles et heureuses fêtes de fin d’année tout de même, beaucoup 
de bonheur, de joie et la santé à vous tous ! 
 
A très vite !!!! 
 
Toute l’équipe du Comité des Fêtes 
 
P.S. : Toujours un MERCI à ma super équipe.  Baieta Gene ;) 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Gene TASSONE-CASTEL 
Présidente du Comité des Fêtes 
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 Le JODO un 
art martial 
mais pas 

seulement 
ISHI KA DOJO 

Notre petite association a persévéré à travers les tribulations de cette année inédite ! 
 

 
 

 
Le jôdo a continué entre deux périodes de confinement, 
principalement en plein air au Stade Saint-Jean et dans le 
jardin du foyer rural de ROQUESTERON. Entrainements 
distanciés facilités par la longueur de nos armes. Dans les 
interstices de cette période contrainte, Brian a cependant 
réussi à présenter son 3ème Kyû avec succès au cours d’un 
très beau passage de grade présidé par un maître de la 
discipline, Gilles TACHE. 

 

 
Depuis la création de notre nouvelle section de 

calligraphie japonaise ou Shodô, nous avons pu 

« faire couler l’encre » de nos pinceaux au 
cours de 8 ateliers mensuels d’une journée chacun. 
Chaque session s’est articulée autour d’un thème, le dernier, celui du mois d’octobre, 

s’intitulait « Nintai », patience, endurance (et pour cause !). 

Masqués comme des chirurgiens, Covid oblige, les participants ont recherché la 
précision de cette profession avec leurs tracés. 
 
Les ateliers fonctionnent avec quelques rituels. Le matin nous travaillons les traits de 
base, un échauffement indispensable qui constitue le socle des futurs tracés de Kanji. 
Ensuite, pour bouger un peu avec une activité plus « légère », les participants 
cherchent à traduire des prénoms ou des expressions françaises utilisée au Japon et 
écrites en Katakana, syllabaire japonais destiné aux mots étrangers. Tout apprenti 
calligraphe apprend à tracer les Katakana et si possible à les mémoriser. 
 
En début d’après-midi, nous abordons le thème de la journée. A partir d’un exercice 
d’expression corporelle et gestuelle rythmé par la respiration en face d’une 
calligraphie géante du thème, nous en favorisons ainsi l’observation et la 
mémorisation. Ensuite, les pinceaux vont à nouveau prendre le relais avec intensité.  
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Les Shodöka apprivoisent chaque partie d’un Kanji avant d’en travailler l’assemblage en recherchant 
justesse et harmonie. 
 
Tous les apprentis Shodöka repartent en fin de journée avec des exercices calligraphiés à la main afin 
de pouvoir s’entrainer durant le mois qui les sépare de l’atelier suivant. 
Jusqu'à présent, nous avons abordé 2 des 5 styles du Shodö, le style Kaisho, standard et le style 
Gyosho, semi lié. 
 
Les sessions se déroulent à la salle artisanale du Vieux Village et s’adaptent aux participants. Ainsi il 
est possible de commencer un apprentissage en cours d’année. 
 
L’enseignement est bénévole, mais une participation est demandée pour les frais associatifs, 
l’assurance et le matériel. 
 
Nos prochains ateliers auront lieu (si la conjoncture sanitaire s’y prête) les dimanches 17 janvier, 21 
février et 21 mars. L’inscription préalable est indispensable. Contact et infos au 06 83 04 91 81. 
Nous pouvons prêter du matériel à la demande pour les débutants. 
 
Renseignements possible sur le site « giyoshindojo.free.fr », en allant sur notre page associative 
« Ishi Ka Dojo ». 
 
A toutes et tous, nous souhaitons une Heureuse Année 2021, en bonne santé et avec le moral ! 

 
 
 
 
 
 
 
 

Marie PO NSOT 
Présidente de l’Association Ishi Ka Dojo 
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L’association des parents d’élèves de PIERREFEU 
 « Les Noisettes » 

  
 
 
L’ADPE présente ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année à toutes et à tous ! 
Vu la situation sanitaire actuelle, l’ADPE fait tout son possible pour faire plaisir aux petits 
Pierrefeutines et Pierrefeutins ! 
 
Durant l’année qui vient de s’écouler les enfants ont pu profiter d’une après-midi d’Halloween 
déguisés, suivi d’un bon goûter. 
 
Ainsi que d’un joli spectacle de Noël sous la halle, présenté par des intervenants ventriloques 
« Ciboulette et Oscar », spectacle qui a fait l’unanimité auprès des enfants ! 
Olaf, de la Reine des Neiges était aussi parmi nous pour régaler les tous petits, il était 
accompagné d’un lutin du Père Noël, car malheureusement papa Noël était lui aussi confiné. 
Après un bon goûter, la distribution des cadeaux a eu lieu !! 
 
Toute l’équipe de l’ADPE espère des jours meilleurs pour rassembler petits et grands ! Un futur 
carnaval et une future kermesse si ce COVID nous laisse enfin tranquille ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Toute l’équipe de l’ADPE les Noisettes vous souhaitent 
d’excellentes fêtes de fin d’année. 
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Cette année restera gravée dans nos mémoires… la tristesse s’est mêlée à l’angoisse alors nous 
attendons la prochaine année avec l’espoir qu’elle soit meilleure. 
 
Notre Club sera presque resté en sommeil durant cette année 2020… Pourtant, elle avait bien 
démarré en Janvier, avec notre Assemblée Générale suivie de notre traditionnelle Galette des 
Rois succulente confectionnée par le fils de nos amis Josy et Daniel. 
 
Nous nous sommes ensuite retrouvés le 7 Février au Pierrefeutin pour une réunion puis d’un 
repas  avec la majorité de nos adhérents et certains parents d’élèves qui ont joué le jeu en 
passant la journée avec nous. 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le 5 Mars 2020 notre club a participé à la journée culinaire inter-villages à Puget-Théniers. 
Cela a été un franc succès, dans une ambiance conviviale et chaleureuse, où nous avons mis en 
avant notre patrimoine culinaire, les raviolis et tourte de blette, en partenariat avec le restaurant 
« La Capeline ». 
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Quelques temps plus tard… Le confinement a fait 
irruption dans nos vies avec tous les dispositifs 
sanitaires mis en place… Ce qui nous a empêchés de 
poursuivre nos diverses rencontres hebdomadaires, et 
nos manifestations annuelles… 
Et surtout, cela nous a fait manquer le Centenaire de 
notre très cher Jean à La Ciavarlina, nous lui souhaitons encore un très heureux anniversaire. 
 
Entre temps, Monsieur le Maire et son Conseil Municipal, nous ont fait le plaisir de nous céder 
le premier étage du Pierrefeutin nous permettant d’avoir dans un premier temps un lieu nous 
étant totalement dédié, en attendant d’avoir des murs plus grands. Nous les en remercions très 
sincèrement ainsi que Aline et Pierre qui nous ont aidés à l’aménagement. 
 
Nous n’avons malheureusement, depuis, pas pu nous retrouver officiellement, et désirons de 
tout cœur pouvoir remettre cela à l’année prochaine… Vos sourires nous manquent, vos 
histoires et vos rires nous languissent… Vous apportez la vie à notre village, vous faites vivre 
ce petit coin de tranquillité, et faites que ces instants, tous ensemble, soient forts agréables… 
Alors un grand MERCI à vous, tous, nos très cher(e)s adhérent(e)s que nous aimons, MERCI 
de venir tous les Samedis, MERCI de venir à nos repas, nos sorties, MERCI de rendre des 
moments simples, des moments de joies et de bonheur… Nous allons en avoir des moments à 
rattraper… Autour d’une partie de cartes, d’une partie de pétanque… Ou encore bien d’autres 
activités, nous sommes toujours à l’écoute pour diversifier et élargir nos activités !!! Nous 
souhaitons être encore plus nombreux lors de nos prochains événements !!!… Bien 
évidemment, si la situation nous le permet. 
 
Toute l’Equipe du Club se joint à moi pour vous souhaiter de joyeuses fêtes de fin d’année, 
même si la conjoncture actuelle fait que cela paraît difficile… Laissons cela de côté quelques 
temps, afin de profiter et de prendre soin de nos proches, de rester en bonne santé… Nous nous 
donnons rendez-vous dès que possible, et à vos masques…. On se fera la baieta… de loin … A 
l’an que vin… 
 
 
 
 

Marie-Rose MIQUELIS et toute son équipe 
Présidente du Club Inter-Age 
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Outre l’accueil du matin assuré
méridienne, l’association, très
accueil le mercredi toute la journée
 
 
Coralie dans le cadre de sa formation
a réussi à faire quelques interventions
un postcast à l’attention des plus
c’est le cas pour beaucoup de choses
Tania à repris le RDV des Ados
d’activités!! 
 
Bulle d’aires c’est aussi de l’accompagnement
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assuré par Natacha, celui du soir par Laetitia et 
très active sur la commune de PIERREFEU, propose
journée à l’école des écureuils, avec Tania et Laetitia.

formation est en train de mettre en place un RDV
interventions comme, notamment une petite soirée

plus jeunes sur les dangers d’internet… malheureusement
choses elle n’a pas pu faire tous ce qui était prévu

Ados depuis peu, Espérons qu’en 2021 ils puissent

l’accompagnement administratif avec Olivier, toujours
 
 
 
N’hésitez pas à vous
de l’association afin
compte par vous
l’offre proposée. 
 

www.bullesdaires.org

 

                        Janvier 2021 

 
 
 
 

 la gestion de la pose 
propose également un 
Laetitia. 

DV avec les ados, elle 
soirée karaoké ou encore 
malheureusement comme 

prévu…  
puissent faire beaucoup 

toujours à l’écoute. 

vous rendre sur le site 
afin de vous rendre 

vous-même de toute 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

www.bullesdaires.org 
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Association de Yoga 

 « Force Santé Bien Etre en Yoga, en Estéron» 
 
 

 
 

 
L’année 2019 / 2020 a été bien perturbée par tous les évènements actuels, et il nous a fallu sans 
cesse nous adapter… mais finalement un peu aussi comme nous le faisons très naturellement  
en pratiquant le yoga.  
Les règles sanitaires par rapport à notre activité ont évolué chaque mois, aussi nous avons du 
être très créatifs pour nous permettre de continuer à pratiquer notre activité. 
 
 

   
 
 
 
Nous avons privilégié pour le bien être de tous les cours en extérieur ; au sein de chaque 
commune nous avons, des jeux de boules aux terrains de tennis, des cours de mairie annexe  
aux prés, occupé tous ces magnifiques espaces pour relier notre pratique aux éléments naturels. 
Aujourd’hui les règles s’étant durcies avec le confinement,  nous continuons à proposer les 
cours en visio, avec la plateforme Zoom. 2 créneaux sont ouverts à tous, même ceux qui ne sont 
pas adhérents peuvent venir écouter, essayer. 
 

- Le cours du soir est le lundi 18h30 
- Le cours du matin le jeudi à 8h30 

Il suffit juste d’un tapis, d’un ordi ou d’un smartphone  
Tous les évènements yoga que nous avions préparés ont du être annulés mais bonne nouvelle, 
ceux-ci vont être reprogrammés dès que nous le pourrons, aussi l’année «  yoga » s’annonce 
riche : 

- Stage de Yoga et Chi-kong du printemps 
- WE de yoga à Théoule sur Mer avec Manon & Josette 
- Séminaire d’1 semaine à Théoule sur Mer avec Yogi Babacar Khane (fondateur de 

l’Institut International de Yoga avec possibilité de suivre les cours de l’école) 
- Journée Téléthon organisée par tous les professeurs du groupe YOGA FSBE 
- En projet, si nous sommes retenus par le Conseil Général, nous allons organiser des 

évènements sur « le bien être de nos aînés », dans toute la vallée. 
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Le yoga nous aide et nous soutient dans cette période de pandémie, nous pouvons grâce à la 
pratique renforcer nos défenses immunitaires, soutenir notre système respiratoire. Le yoga nous 
apporte les outils pour évacuer le stress et l’anxiété par rapport à cette période anxiogène. 
 
 
Avec beaucoup d’optimisme pour cette nouvelle année à venir, nous vous envoyons tous nos 
vœux de santé, et de paix.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’équipe « Yoga FSBE », Mireille, Rosette, Manon et Tony 
 

 
 

 
Cette année, nous avons aussi perdu 

au sein de notre petite famille 
« Yoga » une de nos Yogini, Anne 
Marie LAVENE qui s’était montrée 
très attachée à la pratique du yoga. 

Anne Marie avait commencé  le 
yoga a l’âge de 80 ans, elle était très 

assidue dans sa pratique, et son 
entrain, son dynamisme et sa joie de 

vivre nous manque énormément. 
Nos pensées de soutien vont vers 

toute sa famille. 
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L’ASSOCIATION 

 PIERREFEU NATURE ET VIE 
 

 

En raison de la crise sanitaire, notre association s’est vue contrainte de limiter, dans le respect 
des règles de distanciation sociale,  ses activités.  

 

Après la fin du confinement, voulant maintenir 
la tradition, nous avons organisé la randonnée 
de la Ste Baume le 31 mai. Avant le départ 
tous les participants se sont prêtés à la  
traditionnelle photographie sur la place du 
vieux-village. 

Un grand pique-nique a réuni tous les 
participants à l’ombre des pins dans le pré au 
pied de la chapelle. 

 

 
 
Pour le retour, sur les conseils de M. le Maire,  
nous avons emprunté le chemin du Preiré qui  
se révéla être une épreuve des plus périlleuse  
dont certains se souviendront longtemps… 
 
 

 

Malheureusement en raison de la COVID, nous n’avons pu organiser le repas d’été des voisins 
sur la place du vieux-village. Nous espérons pouvoir renouer avec ce rendez-vous de la 
convivialité l’été prochain. 

 

Notre Association a organisé une marche étoilée 
orchestrée par Monsieur Jean-Maurice OLLIVIER, 
astronome et guide de montagne, le 27 juillet qui a 
offert à quinze privilégiés la possibilité d’observer 
diverses planètes et étoiles. 

L’observation de Saturne et Jupiter a émerveillé 
l’assistance.  
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Le nombre de places étant limité, nous n’avons 
malheureusement pu satisfaire toutes les demandes 
de participation. Nous espérons pouvoir renouveler 
cette expérience féérique pour le plus grand plaisir 
de tous. 

 

 

 
Nous avons pu organiser une randonnée le 2 août au départ de Saint Auban, dit circuit de 
Tracastel. 
Après avoir fait une marche en boucle d’environ 3 heures avec un dénivelé de 400 mètres, les 
marcheurs ont rejoint les non-marcheurs pour un pique nique distancié mais convivial. 
 

Nous vous attendons nombreux en 2021 pour de nouvelles activités et sorties si les conditions 
sanitaires le permettent à nouveau. 

 

Nous vous adressons à tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cécile HAACK 
Vice-présidente 
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Les dernières Activités D’Aline 

 

 

Depuis les vacances de la Toussaint,  j’ai dis au revoir à mon travail au sein de la cantine et de l’accueil 
périscolaire du matin. 

Toutefois, je voulais vous présenter les dernières activités réalisées avec les petits écureuils de Pierrefeu. 

Ensemble, et pendant près de 3 ans, nous avons éveillé notre créativité, que ce soit pour la décoration des tables 
pour aborder différent thèmes ou fêtes, où bien des réalisations artistiques qui décorent le Pierrefeutin. 

La déco des tables selon les thèmes 
 

        
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

          

 
 
 

Chandeleur 

Réveillon Chinois Noël 

La semaine du goût 
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Les Réalisations artistiques 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

Aline ROL 

Coton, Boutons et feutrine 
 

Papier journaux, Capsules de café et 
Pots de yaourts 

Carton et papier 

Pinces à linge et Peinture 
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LES AMBULANTS 
 
 
 

 
C'était un jour de la fin juillet. J 'arrivais assez tôt sur la place du vil lage,  en 
route pour rejoindre mon père au quart ier du Riou,  ou i l  devait  semer des  
haricots (cocos blancs),  là ou i l  avait  arraché dernièrement  les pommes de 
terre.  
La terre s'y prêtait bien, et il restait encore deux mois et demi de belle saison 
pour permettre aux haricots de murir. 
 
J 'atteignais le « pontis »qui mène au chemin du Riou, quand tante Marille, en 
train de ravauder un vêtement sur le balcon de BUFFE, m'appelle: 
 "Pitchoun, toi qui a de bons yeux, viens me passer le fil dans le trou de 
l'aiguille".  
Ce que je fis aussitôt. C'est à ce moment que je vois déboucher du « pontis » de la 
fontaine, un charreton chargé de bric-à-brac à ras des ridelles, et poussé par un 
grand diable d'homme, à la peau cuivrée par le soleil, pas rasé depuis des 
semaines, coiffé d'un chapeau de feutre qui semblait avoir fait le tour du monde. 
 
C'était le « magnin », le rétameur. Il passait une fois par an dans les villages. 
Il avait un immense parapluie qui devait lui servir de toit. 
Il alla déballer son fourbi au pied du mur de la maison de VAR, à l 'abri du vent et 
à l 'abri du soleil l 'après-midi. 
Je remontais à la maison du serre en courant pour alerter ma mère.  
« mama, y a le magnin ". Ainsi, elle préparerait les couverts, écumoire, louche en 
fer blanc pour donner à rétamer. 
Je n'oubliais pas que je devais rejoindre mon père au Riou pour l 'aider à semer les 
haricots, mais j 'y allais moins volontiers.  
Le spectacle du « magnin » m'intéressait davantage. Celui-ci était déjà parti faire 
le tour des maisons, en donnant quelques coups d'un morceau de ferraille sur une 
vieille bassine, tel un timbalier du roi, et en criant : « l 'estama ». 
L'après-midi, je remontais du Riou. L'estama était toujours là.  
Dans une énorme poêle posée sur un trépied, sur un feu de charbon, bouillonnait 
l 'étain fondu (l'estama), et le rétameur trempait dans ce bain les ustensiles de 
cuisine en fer blanc. C'était magique. Les couverts noircis et ternes devenaient 
argentés et brillants. 
Pendant plusieurs mois, ils gardaient cet éclat, puis peu à peu, la couche d'étain 
s'usait, et il fallait attendre le retour du « magnin ».  
Un de ces rétameurs devait avoir une jolie fille, immortalisée par la chanson: 
 
"Mademoiselle Emma, 
La fille a l 'estama, 
Allait a domicile, 
Porter les ustensiles " 
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Un garçon la demanda en mariage. Le rétameur continua sa route seul, sous le 
soleil, sous la pluie, dans le vent. Peut-être l 'avez-vous rencontré, c'est un âne 
gris qui tire son charreton maintenant. 
 
 
 
D’autres que le rétameur passaient offrir leurs pratiques dans les villages. 
L'un d'eux m'effrayait particulièrement. C’etait un chiffonnier habillé comme ... 
un chiffonnier. 
Il parcourait les rues de PIERREFEU en criant d'une voie stridente : « strass 
fremi strass fremi », ce qui voulait dire : « estrasses femmes ». Les estrasses, 
c'étaient des chiffons que les femmes bourraient dans un sac, en prévision du 
passage du ramasseur. C’étaient des vêtements rapiécés, usés jusqu'à la corde. Il 
donnait quelques pièces ... de bronze, bien sur. 
 
Un autre criait : « peaux de lapins », et portait sur son épaule, des dizaines de 
peaux séchées, bien conservées dans un endroit aéré par les gens de PIERREFEU. 
Il donnait quelques sous pour une peau, à condition que le poil tienne bon.  
Parfois, passait le réparateur de futailles. Il chantait, en montant la rue : « qui a 
des tines, des tineaux, des boutes, des boutereaux, à faire, à faire arranger ». En 
patois, c'est plus chantant, je vous l'assure. 
 
D’autres venaient nous proposer des marchandises. C’était le cas des marchands 
ambulants, les « marchandous ». L'un d'eux avait fait des affaires d'or en vendant 
des chaussettes aux ouvriers des chantiers de construction de routes (terrassiers, 
mineurs, conducteurs d'attelages). Ces ouvriers travaillaient douze heures par 
jour. Si l 'un d'eux allumait une cigarette, le sifflet du contremaitre retentissait.  
C'est pour ca que beaucoup achetaient du tabac en corde pour le chiquer. Il y 
avait parmi eux beaucoup d'immigrés italiens, qui vivaient dans des cabanes en 
planches (le mot bidonville n'était pas encore inventé). 
Vingt cinq ans plus tard, ce fut les cages à lapins des cités ouvrières des grands 
barrages. Le progrès a plusieurs vitesses. Celui de la technique, fait des pas de 
géant, celui du bien-être de l'homme, de l'ouvrier, fait des pas de fourmi.  
Quand les chaussettes étaient trouées, ils les jetaient. Ils préféraient prendre une 
guitare et chanter quelques airs du pays, en buvant un verre de vin, plutôt que de 
repriser leurs chaussettes. C'était plus réconfortant après ces journées harassantes. 
Ces marchands avaient des boites en bois ou des petites malles en osier avec des 
courroies de cuir, et des baluchons en toile à matelas. 
 
Ils vendaient toutes sortes de bricoles pour les ménages: 
Des aiguilles de toutes catégories, du fil de divers assortiments, des dentelles, des 
bretelles, des parfums, des poudres pour laver les cheveux, des peignes, des 
miroirs, des broches, des savonnettes, des pipes, de la « vette » (sorte d'attache en 
coutil), quelques coupons de tissu solide comme la « frustagne », des pantalons de 
velours côtelé, des vestons de travail très solides.  
Mon père disait avoir vu un marchand d'anchois salés dont on faisait grande 
consommation à PIERREFEU avec les harengs saurs (« gendarmes », parce qu'ils 
se vendaient par deux, pour cinq sous). 
Le rémouleur passait aussi, une fois dans l'année, c'était également un taillandier, 
il vendait des faucilles, des oubarmes, des pouillières, des couteaux à saigner, il 
aiguisait aussi tous ces outils. 
L'un de ces « remoulaires » inscrivait son nom sur la lame avec la meule, du 
grand art. 
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Un certain COUSTAN, de la vallée de ROQUEBILIERE, passait avec des 
fromages gros comme des meules à aiguiser, qu'il portait empilés sur un petit 
cacolet. Il prenait son couteau, et, de la pointe de la lame, piquait un petit triangle 
au centre d'un fromage, pour faire « sentir » aux clients éventuels, de porte en 
porte. Pour mes parents, s'ils appréciaient le parfum de ces produits paysans de la 
vallée de la VESUBIE, ou les herbages sont riches, ils ne pouvaient pas s'offrir 
cette gourmandise. 
Temps révolus. La roue a tourné, la roue des automobiles. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Raoul  ROUBIN 
« Les Ambulants » Extrait de LA ROCHE DES HEURES 



 
 
Bulletin municipal n°64                     

 
 
 
 
Suivez toutes les informations 
internet www.pierrefeu-06.fr
 
 
VOISINS VIGILANTS 
 
 Quartier du Coulet-Gare

 
 Quartier du Scordiglaus

 
 Quartier du Planet : 
 Quartier du Vieux Village

 
 Quartier des Hautes Vignes

 
 Quartier des Mortissons

 
 Quartier de Végautier : 
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toutes les informations ainsi que les Conseils Municipaux de la Commune sur notre site 
06.fr 

Gare : Mme Christiane CASTEL  
 suppléant M. Jacky PONSOT 
Quartier du Scordiglaus:  M. Fernand ARBAUD 
 suppléante Mme Véronique COBALEDA

 Mme Jill OATES  
illage :  Mme Anne-Marie BELVISI 

 suppléante Mme Irma PLACE 
ignes : M. Jean-Michel LANTERI 

 suppléant M. Alain ROL 
Quartier des Mortissons :  M. Jérôme CALIPPE 
 suppléante Mme Véronique AVENIA 

 M. Alain CLERGERIE 
 suppléante Mme Tania LOGVINENKO

                        Janvier 2021 

de la Commune sur notre site 

COBALEDA 

 

Tania LOGVINENKO 
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LA MAIRIE : 
Secrétariat ouvert au public  du lundi au vendredi de 8h30 à 12h. 
Tel : 04.93.08.58.18–Mail : mairie@pierrefeu-06.fr 
www.pierrefeu-06.fr 
Facebook : Marie Pierrefeu (C’est bien Marie et non Mairie) 
 
ASSISTANTE MATERNELLE : 
Mme Sabine ARBAUD 04.93.22.03.54 Ou 06.50.30.57.23 
 
SERVICE D’AIDE A LA PERSONNE :  
ADMR 04.97.11.87.11 

 Mme Françoise BRULIN 06.66.77.54.42 
 Mme Patricia COTTA 04.93.08.97.93 ou 06.74.71.93.09 
 Mme Sandrine GANTOIS (PIERREFEU) 06.77.90.28.21 

ASSISTANTE SOCIALE  04.89.04.32.70 
 
SANTE : 
KINESITHERAPEUTE (ROQUESTERON) 

 Mme VALENCIA 06.25.88.28.93 
ORTHOPHONISTE (ROQUESTERON) 

 Mme Patricia MALQUARTI 06.59.95.52.31 
MEDECINS 

 DOCTEUR SINGEORZAN (ROQUESTERON)  06.70.47.01.38  
 DOCTEUR PERONI (ROQUESTERON) 06.09.78.39.16 
 DOCTEUR GARDIN(GILETTE) 04.93.08.57.18                  
 DOCTEUR CASTEL (GILETTE) 04.93.08.57.18        

INFIRMIERE  
 Sarah EL MRANI (ROQUESTERON) 06 .33.67.10.48 

PMI 
 PUERICULTRICE 04.89.04.32.80 
 CONSULTATION PEDIATRIQUE CENTRE HOSPITALIER PUGET-THENIERS  

04.93.05.32.80 
PROTHESISTE DENTAIRE 

 Gaëlle LAMBERT 06.59.59.10.20 
 

COIFFEURS A DOMICILE : 
 MELANIE 06.69.42.38.67 
 VERONIQUE 06.66.99.81.09 

 
TRANSPORT : 
Transport BOUTIN contact : 06.73.98.90.07 
 transportsboutin@orange.fr 
 
DEMENAGEMENT : 
Les Spécialistes du Déménagement - Christophe MIQUELIS contact : 04.93.55.60.21 
 
TAXI : 
Delphine ARBAUD PIERREFEU contact : 06.89.44.51.42 
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PRODUCTEURS : 
 Gaec du Cailletier Aoc Huile et Pâte D’olives  

Sylvain ARBAUD le Cailletier –Contact : 04.93.22.03.54 
 Olives Salées et Huile D'olive 

Eric et Patrice VITALE Le Planet : 04.93.08.52.52 
   
BOIS ET JARDIN : 
VITALE élagage contact : 04.93.08.52.52 
 
BATIMENT ET TRAVAUX PUBLICS : 

 ESTERON CONSTRUCTION MIQUELIS  contact : 04.93.08.56.08/06.75.06.59.27 
 PLATRES PONSOT contact : 04.97.02.12.16 

 
ELECTRICITE : 
Electricité Générale - Christian BOIVIN : 06.11.76.44.12 
 
AMELIORATION DE L’HABITAT 
Fenêtre, volets, porte etc.…. 
Steven AVENIA contact : 06.61.86.47.81 
 
INGENIEUR CONSEIL ET ARTISANAT CHAUFFAGE SOLAIRE ET BOIS 
Serge LEONARD contact: 06.67.71.30.09 
contact@sergeleonard.com 
sergeleonard.com 
 
RAMONAGE DES CONDUITS DE FUMEE, GRANULES, FIOUL, GAZ 
Entretien, nettoyage de tous types de foyers (poêle à bois, poêle à granulés, cheminées, inserts, 
chaudières,  etc.…)   
Le Ramoneur des Vallées contact : 06.62.92.94.92 
 
GARAGE : 
Stéphane BLANC –contact : 04.93.08.52.98 
 
CHAMBRES ET TABLE D’HOTES : 
LA MAISON AUX OLIVIERS  360 Route Des Mortissons 
Contact : 04.97.02.12.81  www.maison-aux-oliviers.com 
 
FABRICATION CHARCUTERIE : 
« Charcuterie GABRIEL » Christelle PONS contact : 04.92.08.99.54 
  
MANDATAIRE IMMOBILIER AU SEIN DU GROUPE I@D France 
Biens à la vente sur la vallée mais également sur le littoral et l’arrière pays du 06  
Contactez Jean CIRILLO  06.89.11.66.94 ou jean.cirillo@iadfrance.fr 
  
DEPANAGE INFORMATIQUE  
Pierre NUNEZ : 06.42.06.41.97 pierre@reseaux-services.fr 
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- Le 07 mars 2020 Sandr
- Le 08 août 2020 Geneviève QUATTRONE et Gilles TASSONE

 
   
                                                          
 

- Le 18 mai 2020 Marie MIQUELIS et Moulay MOTAO
- Le 6 juillet 2020 Célia CARLICCHI et Thomas BELLATI

 
 

 
- Kahina KHELIFI  fille 
- Ava MOUCHEL  fille de Léa BARALE et Robin MOUCHEL, petite fille de Jean

BARALE et Véronique OLLIVIER et
 
 
 
 

 
 
 

- M. Bruno SAMAMA le 31 décembre 2019
- M. André BERRUTO le 17 janvier 2020
- Mme Maria NICOLETTI 
- Mme Anne-Marie LAVENE le 14 mars 2020

 
Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez q
pensées vous accompagnent.
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MARIAGES  

Le 07 mars 2020 Sandrine GANTOIS et Jacques MOLINARI 
Le 08 août 2020 Geneviève QUATTRONE et Gilles TASSONE-CASTEL

                        Se sont  unis pour le meilleur et pour le pire…

 
PACS 

 
Le 18 mai 2020 Marie MIQUELIS et Moulay MOTAOUKKIL 
Le 6 juillet 2020 Célia CARLICCHI et Thomas BELLATI 

NAISSANCES 

fille d’Elodie CANDAS et d’Ayman KHELIFI le 30 mars 2020
Ava MOUCHEL  fille de Léa BARALE et Robin MOUCHEL, petite fille de Jean
BARALE et Véronique OLLIVIER et d’Annie SAX 

DECES 

M. Bruno SAMAMA le 31 décembre 2019 
M. André BERRUTO le 17 janvier 2020 
Mme Maria NICOLETTI  le 10 mars 2020 

Marie LAVENE le 14 mars 2020 

Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez q
pensées vous accompagnent. 

                        Janvier 2021 

CASTEL 

Se sont  unis pour le meilleur et pour le pire… 

le 30 mars 2020 
Ava MOUCHEL  fille de Léa BARALE et Robin MOUCHEL, petite fille de Jean-Marc 

Acceptez nos sincères condoléances pour adoucir cette difficile épreuve et sachez que nos 
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